

## Sitio de Memoria



### DECLARACIÓN PÚBLICA ANTE LAS DECLARACIONES DE LA CANDIDATA PRESIDENCIAL EVELYN MATTHEI

La Asociación de Memoria y Derechos Humanos Venda Sexy expresa su más enérgico rechazo a las declaraciones emitidas por la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Mattei, en un reciente programa radial, en las que justifica el Golpe de Estado de 1973 y relativiza las violaciones a los derechos humanos cometidas durante la dictadura cívico-militar.

Estas afirmaciones no solo minimizan la gravedad de los crímenes cometidos en dicho periodo, sino que también constituyen una ofensa inaceptable a la memoria de las víctimas y al dolor de sus familias.

La Comisión Nacional sobre Prisión Política y Tortura (Comisión Valech) reconoció a más de 40.000 personas como víctimas de prisión política, tortura, asesinatos y desapariciones forzadas bajo el régimen de Augusto Pinochet. Entre ellas, más de 150 personas fueron secuestradas y brutalmente torturadas en el ex centro de detención clandestino conocido como Venda Sexy, ubicado en Irán 3037. De ellas, al menos 30 continúan desaparecidas hasta el día de hoy.



## Sitio de Memoria



Como sociedad democrática, tenemos el deber ético y político de rechazar categóricamente este tipo de discursos negacionistas, que atentan contra los principios fundamentales de verdad, justicia y reparación. Resulta urgente avanzar hacia la promulgación de una ley que sancione penalmente estas expresiones, que niegan o justifican crímenes de lesa humanidad, y que perpetúan el negacionismo como forma de violencia simbólica.

Reafirmamos nuestro compromiso como Sitio de Memoria Irán 3037 con la Verdad, la Justicia, la Memoria, la Reparación y las Garantías de No Repetición.

**¡El Golpe de Estado no se justifica, nunca!**

Macul, abril 2025